



mo no es a eso á lo que la consulta del Gobierno se refiere, de aquí que no debió menearse, que tampoco las medidas higiénicas, exactitud en las pesas y medidas, etc., por que con ventar caros ó baratas, estas medidas son de ejecutar y no influyen en el mercado.

4.º El ensanche, los consumos, problemas ya discutidos hasta la saciedad, y que no influirá el primero en la mejora de precios, y respecto á los consumos, ya se sabe que el jornalero no puede tocar los efectos de la sujeción más que en el aumento de alquiler de casa y de otros servicios tan necesarios como el de comer.

Estos son los remedios que yo he leído en el trabajo, y á mi juicio no resultan; como tampoco la vida de lujo y despilfarros con abuso del crédito, porque todo esto no pasa finalmente, de constituir elementos morales, que producen el malestar de las familias, pero que sus efectos no influyen en el mercado; pues el pedido excesivo atrae la oferta; no hay jamás carestía de vendedor, mercantilmente hablando, pues el que uno ó varios días escasee un artículo, no da la balanza del mercado, sino el período de uno á cinco años.

El remedio no ha de venir por ahí. Así lo han reconocido eminentes sociólogos y economistas, á los que yo copio, pues no llega mi ciencia en nada, á inventar, sino á leer, comparar, juzgar y aplicar. El principio médico de «similia similibus curantur», ese es el que antes y más fijamente corrige los males de los acaparadores, comerciantes poco escrupulosos; y ese, no depende de los gobiernos, Diputaciones, Municipios; sino de los particulares; véase los buenos resultados que en Navarra dan esos Sindicatos y Cajas, y léase lo que con motivo del balance de las 182 asociaciones cooperativas existentes en España y 13.899 de todo Europa, con 6.032.600 asociados, se dijo en el VI Congreso de Hamburgo los días 5 á 7 de Septiembre último, y lo mismo en las reuniones que anualmente se celebran en Marsella; y de esa lectura sacará la Cámara buen fondo para seguir ocupándose de este problema, en forma viable.

De modo que aplicando por una parte la iniciativa particular, y por otra el municipio, facilitando lugares de contratación gratuitos, para particulares; depósitos médicos, etc.; todo lo que yo dije y el Jurado recomendó al municipio en el certamen de una población desconocida para el mundo entero y sobre todo para nosotros llamada Pamplona, seguramente que el abaratamiento vendrá, mejor que con esos cantos de la Cámara.

Con esto ceso de ocuparme del problema y en relación con el trabajo de la Cámara, si bien como lo vengo haciendo en el importante semanario de la Acción Social Navarra (antes Progreso Navarro) continuaré tratando de esta materia, pues allí es en donde mejor encajan estos artículos.

Y crea la Cámara de Navarra, que más estima el que imparcialmente y sin otra mira que la de aplaudir lo bueno; y criticar, sin ofensa para nadie, lo malo; que el que coje el incendio y sin reparar en que con él puede pegar al espectador, larga humo, que por su mucha abundancia no deja ver claro el objeto reverenciado. Siga la Cámara mirando por el bien del comercio y de la industria, que ya lo necesitan; y las cuestiones sociales déjelas para otros (y para ellos como particulares.)

C. SANZ.

Bodas distinguidas

En la parroquia de San Lorenzo contraferon ayer matrimonio, á las once y media de la mañana, nuestro estimado amigo don José Fernandez Capdevilla, distinguido oficial del arma de Caballería y la bellísima señorita Priscila Valdés de Oroz.

Para asistir á la boda, que se celebró en familia á causa del luto que visten los señores de Valdés, llegaron de Zaragoza la distinguida y virtuosa señora doña Pilar Mendivil, acompañada de su hermano don Manuel, testigo, este último, de la boda y primos ambos del contrayente.

En la ceremonia nupcial la joven y bella desposada lucía riquísimas joyas de brillantes y un precioso traje negro, regalo todo del novio, que hacía resaltar gallardamente la espléndida belleza de Priscila Valdés, cuyas gracias entre los severos tonos del velo negro, evocaban la belleza de la juventud triunfadora y de la dicha levantando el nuevo hogar que un santo vínculo ha consagrado.

Apadrinaron á los contrayentes la distinguida dama vallisoletana doña Dolores Capdevilla, madre del novio, y el bizarro teniente de Artillería señor Valdés, hermano de la novia. La primera lucía soberbias joyas y precioso vestido de terciopelo.

Al salir del templo se sirvió en casa de la novia un espléndido banquete á las personas que tomaron parte en la ceremonia, continuando la íntima fiesta hasta bien entrada la noche, fiesta que recordó á todos la exquisita finura y el admirable spirit con que las familias de los señores de Valdés y Capdevilla saben hacer pasar las horas que parecen transcurrir como minutos.

Hoy saldrán los jóvenes esposos en viaje de bodas por distintas capitales de España, fijando más tarde provisionalmente su residencia en Ceuta, á cuya guarnición pertenece el señor Fernandez Capdevilla.

Enviamos nuestra felicitación más cumplida á las distinguidas familias de los nuevos esposos, y deseamos á éstos todo género de venturas en su nuevo estado.

A las cuatro de la madrugada se unieron en el indisoluble lazo matrimonial el joven y probo empleado del «Crédito Navarro» don Isaac Gofí y la bella y gentil señorita María Cabrera, á quienes bendijo el primo de la novia D. Luis Huici, párroco de Iroz, y apadrinaron el padre y madre, respectivamente, de los contrayentes.

Terminada la ceremonia, los nuevos esposos con sus parientes y amigos se trasladaron á la estación siendo obsequiados por la familia de la novia con un espléndido desayuno.

La feliz pareja, á la que deseamos todo género de dichas en su nuevo estado, salieron en el tren de la Ribera para Zaragoza y otros puntos.

La Cámara de Comercio

Ayer, á las seis de la tarde, celebró sesión ordinaria la Junta directiva de la Cámara de Comercio de Navarra.

Entre otros muchos asuntos que figuraban en el orden del día, resolvió la Junta adherirse á una petición que ha de ser dirigida á la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte, en solicitud de que se retrase una hora la salida del tren mixto de Zaragoza, que parte de esta estación á las 5,5 de la mañana.

Estudió también detenidamente una instancia dirigida por algunos señores asociados relativa al aumento del impuesto al azúcar producido por las fábricas no comprendidas en el trust, y determinó expresar á la citada Compañía del Norte la viva satisfacción con que ha visto la creación del nuevo servicio ferroviario, accediendo á los deseos reiteradamente expuestos por la Cámara.

Terminado el despacho ordinario se abordó el asunto relativo á la desmembración del contingente militar de la guarnición de Pamplona, que hoy desgraciadamente es un hecho con la marcha del regimiento de caballería de Almansa y del batallón de infantería de Cantabria destacado en Estella, acordándose por unanimidad hacer constar públicamente.

1.º Que los intereses públicos y singularmente los del comercio y la industria, sufran con el traslado de dichas fuerzas, tenga éste carácter permanente ó transitorio, perjuicios de enorme transcendencia.

2.º Que la Cámara deje á salvo públicamente su responsabilidad, puesto que una y otra vez ha excitado respetuosamente al excelentísimo Ayuntamiento de la capital para que se preocupase seriamente y urgentemente del asunto, sin que por lo visto hayan sido sus gestiones tan eficaces como había derecho á esperar del celo de la Corporación municipal y de la importancia de aquel.

3.º Hacer constar su profundo disgusto por los hechos consumados y actitud de pasividad á que los mismos obedecen y practicar por sí misma activas gestiones encaminadas á lograr el retorno de las mencionadas fuerzas militares ó la debida compensación, interesando al efecto el concurso de los señores diputados á Cortes por la circunscripción y del señor Gayarre, sin perjuicio de otras determinaciones más ostensibles y eficaces.

GACETILLAS

En la parroquia de San Juan Bautista se celebraron ayer ante numerosa concurrencia los funerales en sufragio del alma de la que en vida fué virtuosa y bondadosa señora doña Canuta Macazaga y Halcí, viuda de Unzu.

El hijo de la finada, nuestro estimado amigo don Casimiro, y demás familia recibieron inequívocas pruebas de afecto y duelo por parte de sus numerosas relaciones, que de esta manera han probado las muchas simpatías que en esta capital goza la familia del señor Unzu, á toda la cual reiteramos nuestro sentido pésame.

El gobernador civil señor La Rosa visitó ayer al Excmo. Sr. Obispo de la diócesis, para hacerle entrega de la cantidad de 3.351,72 pesetas producto de la suscripción recaudada hasta ayer en el Gobierno civil, con destino á los damnificados por el incendio de Burguete.

El Prelado hará llegar inmediatamente esa cantidad á los perjudicados.

Tenemos informes fidedignos que nos permiten asegurar que la poca fuerza que queda en Pamplona del Regimiento de Caballería de Almansa, se halla dispuesta para salir hoy con dirección á Barcelona, donde se encuentra la mayor parte del Regimiento desde hace año y pico.

Las órdenes que en ese sentido se han recibido, destruyen por completo toda esperanza de que al fin pudiera volver dicho Regimiento á Pamplona, donde con tantas simpatías cuenta.

Lamentamos muy de veras la ausencia del brillante Regimiento de Caballería de Almansa, que tras de sí llevará á las muchas familias de jefes, oficiales y sargentos, que ó bien eran naturales de esta capital ó llevaban muchos años aquí residentes.

Con la marcha de este Regimiento y el batallón destacado en Estella mengua bastante la población, y esto como razón de más fuerza debe servir de base al Ayuntamiento para que gestione lo que crea más conveniente á los intereses generales de la capital.

El claustro de profesores de este Instituto ha designado á los catedráticos señores Floren, Romero y Martínez, para que representen á dicho Instituto en la Asamblea de la Enseñanza que se celebrará en Madrid.

Puede decirse que ya nos encontramos en pleno invierno, á juzgar por el tiempo crudo que padecemos.

Durante toda la madrugada y parte de la mañana llovió torrencialmente, y aun cuando más tarde despejó, luciendo el sol á ratos, la temperatura se mantuvo muy baja.

Nuestro amigo don Enrique Bernaldo de Quirós, ilustrado maestro de Saldías, ha sido nombrado maestro de Ciordia á virtud de resolución favorable de un recurso de alzada que interpuso contra un nombramiento hecho por el rectorado de Zaragoza.

Le felicitamos por ello. ¡¡¡Antracita!!!—CASA DE UTRAY. mt y d —5

La distinguida señora doña Petra García de Lazcano experimentó ayer una ligera agravación llegando su estado á inspirar alguna inquietud.

Hacemos fervientes votos por la mejoría de la distinguida enferma.

Ha sido nombrado regente de Lumbier y arcipreste interino de Longuida el virtuoso sacerdote Dr. D. José Iturría Miranda.

En el periódico oficial de ayer se publica la R. O. del ministerio de Fomento por la cual se otorga la concesión del ferrocarril estratégico de Pamplona á Plazaola á la Sociedad Minera Guipuzcoana, peticionaria del mismo, con sujeción á la Ley y Reglamento de ferrocarriles secundarios y estratégicos vigentes.

Correspondiendo adjudicarse en el presente año los legados del Excelentísimo señor don Antonio Ruiz Cabal, querido Prelado, que fué, de esta diócesis á las jóvenes de los Arciprestazgos de Estella y Yerri, han sido adjudicados á las siguientes:

Edurda Cesar, de la parroquia de San Juan, de Estella; Concepción Isaba, de la de San Miguel, de id.; Julia Muñoz, de la

de San Pedro, de id.; Brígida San Roman, de la de Guembe; Vicenta Zabala, de la de Grochi; Cloriana Senosain, de la de Muniain-Izurza; Juliana Díez, de la de Metauten; Julia Idiazabal, de la de Baquedano.

Ha sido destinado á la comandancia de Carabineros de esta provincia el segundo teniente (E. R.) de dicho cuerpo don Benigno Moral Arenas, que se halla en comisión en Murcia.

Por falta de número no pudo celebrarse ayer sesión ordinaria el Ayuntamiento, la cual tendrá lugar mañana en segunda convocatoria.

Beber siempre vino Rioja Alta. mt y d —10-5

En la última sesión celebrada por el Consejo Diocesano de Corporaciones católicas-obreras, se acordó nombrar una comisión de su seno para que asista, representando á Navarra á la «Quinta Semana Social» que se proyecta celebrar en Barcelona en los días 25 de Noviembre á 7 de Diciembre próximo.

Forman esta comisión los señores Vizconde de Val de Erro, senador del Reino, y don José Sanchez Marco, diputado á Cortes por Pamplona.

Se asegura que la Diputación estudia la instalación del teléfono en todos los Ayuntamientos de Navarra. Nos alegraremos de que tan excelente proyecto se lleve á la práctica lo antes posible, que bien merece mejora tan importante de todo interés.

Después de haber regresado de los talleres de Biarritz, la modista F. Torres ofrece su nuevo taller para trajes de señora y niños. Se desean oficiales y aprendices.

Espoz y Míaa 7 primero. 5-2

La feria de Tudela se vió anteayer animadísima, haciendo muchas ventas. El tiempo no favorece del todo, pero á pesar de ello hay gran abundancia de ganados de todas clases y muchos feriantes.

Ayer fué conducido al cementerio el cadáver de doña Martina Lizaso (que en paz descanse) joven esposa del inteligente obrero de los señores Taberna, don Valentín García.

Rogamos á Dios por su alma y enviamos nuestro pésame á su viudo y demás apreciable familia.

Amalio Andueza, el popular y acreditado sastrero de Tafalla, hace saber á su numerosa clientela y al público en general, que se ha trasladado á la Plaza de Cortés número 4 (antes Portal del Río).

En la misma planta baja han instalado una nueva tienda de Novedades en confecciones de todas clases, bajo la Razon Social de Andueza y Arizu, donde el público encontrará artículos de gusto y sumamente económicos en sus clases.

Plaza de Cortés número 4. 8-2

Hemos recibido el prospecto-programa de la Sexta Peregrinación á Tierra Santa y Roma, organizada por la Junta permanente organizadora de dichas peregrinaciones.

En nada difiere la próxima peregrinación, que ha de durar unas seis semanas, empezando en Barcelona hacia el 5 de Mayo de 1911, de las cinco anteriores de que en su tiempo dimos cuenta.

Los precios de la peregrinación que se organiza, incluidos en ellos, absolutamente todos los gastos durante las seis semanas referidas son 2.000, 1.500 y 1.000 pesetas en 1.º, 2.º y 3.º respectivamente.

Ha dado á luz un hermoso niño la esposa de nuestro amigo el celoso celador de caminos de Echauri don Babil Barasoain. Nos alegraremos de que tanto la madre como el niño sigan sin novedad, y enviamos nuestra enhorabuena á los padres.

Ayer llegó el correo de la ribera con una hora de retraso. Por esta causa el correo se repartió después de las dos de la tarde.

A las señoras

La casa Oyarzun, de Bayona, participa á su numerosa clientela haber llegado á esta capital su representante con todas las novedades para la presente estación, hospedándose en la Fondu «La Perla». 15-14

El consul de España en Perpiñan comunica que la sociedad «Primeuriale Rousillonaise» de dicha localidad desea conocer nombres de productores españoles para la compra de frutos (especialmente peras, melocotones y uvas de mesa) y legumbres de nuestro país, propias para la exportación y para la exportación y para la industria conservera.

El mercado de cereales de anteayer en Logroño se celebró con regular concurrencia: se vendió trigo á 11 y 12 pesetas los 44 kilos; cebada 5,75 y 6,25 los 33; avena 4,50 y 4,75 los 28; centeno 7,50 los 46; alubias de la tierra 23 y 23,50 los 44, y maíz 7,75 y 8,75 los 40.

Vinos Rioja Bodegas Franco-españolas mt y d —12

Según el último «Boletín de Estadística Municipal», de Buenos Aires, en Agosto del año actual llegaron á dicho puerto 15.993 emigrantes, de ellos 6.855 españoles y 4.630 italianos.

Para lo que resta de mes se anuncia la salida para aquellas tierras de 2.900 emigrantes compartidos nuestros.

¡Cuándo se convencerán que aquello está peor que la tierra que abandonan!

Escríben de Elizondo:

«Toda esta comarca está justamente alarmada ante los estragos que en el ganado de cerda produce una enfermedad desconocida, que en pocos días ha alcanzado tales proporciones que el daño que causa es ya muy considerable.

La enfermedad es una especie de cólera. Los cerdos mueren á centenares. Lo mismo que aquí sucede en Zugarramurdi, Urdax y pueblos fronterizos. Esto hace presumir que la enfermedad ha sido importada de Francia.»

De Real orden, con las condiciones reglamentarias, insertas en el «Boletín Oficial» de ayer se ha concedido al Ayuntamiento de Villava 4 litros de agua por segundo del río Arga, para abastecer la población, que podrán elevarse á 10 en caso de incendio; y al de Leiza 6 litros por el mismo tiempo del manantial «Barrena» para abastecimiento del vecindario.

De viajes.—De su viaje á Zaragoza volvió ayer á esta capital nuestro Alcalde don Joaquín Viñas.

—Para Galicia ha salido el que hasta ahora ha sido presidente de Salaá de esta Audiencia don Ricardo Praga.

—Para Burgos el competente beneficiado maestro de capilla de la Catedral don Daniel Piudo.

—Se encuentra en Zaragoza el alcalde de Peralta, don Eusebio Irigaray.

—De Peralta se ha trasladado á Madrid la distinguida señora doña María Biurruan.

—Después de pasar una larga temporada en la Montaña de Navarra, ha regresado de Ituren el distinguido y competente médico oculista nuestro amigo don Dionisio Arrechea con su distinguida y elegante esposa.

—Ha salido para Peralta la distinguida propietaria doña Paula Basarte de Osés, habiendo permanecido en esta ciudad varios días.

Becas.—El Cabildo Catedral nombró recientemente los estudiantes pamploneses que han de disfrutar las becas de la fundación del Excmo. Sr. D. Gabriel Esparza, para cursar en la Universidad de Salamanca.

Los agraciados son los alumnos de nuestro Seminario Conciliar don Ignacio Villanueva, para cursar Derecho Canónico, y don Gregorio Perez, para estudiar Teología.

Venta de cok.—CASA DE UTRAY. mt y d —5

Interesante

Ortopédico Herniólogo en Pamplona El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, don Jerónimo Farré Gamell, recibiendo actual mes en PAMPLONA los días 27 y 28 3 á 6, en el HOTEL LA PERLA para los que padezcan de hernias (quebraduras ó desviaciones del espinazo, torceduras de las piernas, etc.) que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor, distintos de cuantos otros se conocen y proclamados por el único científico por todas las eminencias médicas. Con su sistema se dominan todas las hernias, por antiguas y voluminosas que sean. No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación del paciente.

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo número 37, principal. 13, 17, 22 y 25

A cumplir condena ha sido destinado al pena de Figueras el penado por esta Audiencia Eustaquio Maraño.

Y de la cárcel de esta capital ha sido puesto en libertad el preso Faustino Bonifacio Ciriza.

En el Gobierno civil no se recibieron ayer noticias de haber ocurrido el menor suceso en toda la provincia.

Tampoco en ninguna de las dos Inspecciones se registraron denuncias de ninguna clase.

Nada, que vivimos en medio de la paz más octaviana.

Pues que siga, aun á trueque de que los chicos de la prensa tengamos que sudar la gota gorda en este tiempo para la busca y captura de una humilde noticia.

Por fuerza de Carabineros de esta Comandancia se verificaron los días 10 y 13 del mes actual las aprehensiones consistentes en dos bultos que contenían azúcar con peso bruto ambos de 44 kilogramos.

Parroquia de San Nicolás.—Hoy jueves, á las tres y media de la tarde, se celebrará en la iglesia de San Nicolás ensayo de la Misa de «Angelis» para que en lo sucesivo sea cantada por los fieles.

Se invita á todas las personas que deseen asistir á dicho ensayo, y en particular á los feligreses de la citada Parroquia.

En el «Boletín Oficial», de ayer se publican las instrucciones que han de observarse para la renovación de la Junta local de reformas sociales.

También se publica el estado en que habrán de inscribirse los elegidos.

Teatro Gayarre.—Hoy á las seis y media y en matinee de moda se pondrá en escena la zarzuela «Campanone».

El antídoto del cólera

Para prevenir el peligro del cólera, aconsejamos desinfectar y lavar muy a menudo las ropas con los jabones Calatrava y marca «El Águila».

De venta en todos los comercios de ultramarinos. Unico fabricante, Gervasio Alfaro.—FITERO. —15

Por un joven nos fué entregada anoche una bufanda de señora que en la imprenta de este periódico se halla á su disposición.

Las almorranas se curan en 6 á 14 días, con el UNGUENTO DE PAZO, ya sean simples, sangrantes, con picazón ó externas, por rebeldes que sean. j 28-2

Malte Kueipp, Bebida alimenticia, antinerviosa, higiénica y económica, debe figurar en el consumo diario de cada familia. Se vende en Los Vascos, Viuda Casirriain, Pomares, J. Martín Erroz, en la Librería de T. Bescansa y otros.

Pídase «Sal Vichy-Etat», para bebidas, Compridos Vichy-Etat, efervescentes, y Pastillas Vichy-Etat, en sus envases de origen. Rehúlese toda imitación. Fumad el papel JOB

O DEJAD DE FUMAR —39 (a)

Nuestra información

MADRID 16.—Conferencias telefónicas y telegráficas recibidas desde las 5:30 de la tarde hasta las 2:30 madrugada.

De la región

Alava

Vitoria 16 (9 noche.)

Sesion

En la sesión que hoy ha celebrado el Ayuntamiento ha acordado enviar un representante á la Asamblea de enseñanza. Tambien se trató del asunto de las aguas, que tanto juego ha dado y dará.

El tiempo

El tiempo está malo. Hoy hemos tenido un día frio y lluvioso.

Emigrantes

De Oyón escriben que por falta de trabajo se han visto obligadas á emigrar ocho familias. La prensa se lamenta del incremento que toma la emigración en la Rioja alavesa.

Dos noticias

Por cuenta del marqués de Urquijo ha comenzado la construcción de un nuevo local-escuela en Berantevilla.

Los conservadores están haciendo propaganda para el acto que celebrarán el día 4 de Diciembre.

No se sabe si habrá conferencia pública ó una Jita á Durango. El corresponsal.

Guipúzcoa

San Sebastian 16 (9 noche.)

Sigue el temporal

Hasta cerca del mediodía ha continuado el temporal de agua comenzado anteayer. Por la tarde despejó el cielo, templando algo la temperatura los rayos solares, que brillaron á ratos.

El temporal en tierra puede darse por amainado por completo; no así en el mar, donde se ha recrudecido la agitación.

En el rompecielos del espectáculo es imponentísimo. Las olas saltan por encima del muralón y van á descender con furia en los edificios próximos. Mucha gente á distancia prudencial ha presenciado el alarmante jugueteo de las olas.

Orcolaga ha telegrafiado por la tarde diciendo que se aproxima una fuerte borrasca con viento N. E.

Los vapores han permanecido todo el día al abrigo del puerto de Pasajes.

Sesión municipal

A las seis de la tarde ha celebrado sesión ordinaria el Ayuntamiento.

Entre otros asuntos de menos importancia, se trató de un informe de la comisión de Fomento, proponiendo que la fiesta del arbol tenga lugar el día 8 de Diciembre próximo, festividad de la Purísima Concepción.

Así se acordó, designando los terrenos de Zumaya, para que tenga lugar la fiesta. Tambien se designó una comisión para que represente al Ayuntamiento en la Asamblea de la enseñanza.

Taurinas

El domingo próximo se celebrará en la plaza de toros de Eibar una novillada, en la cual el novillero Lecumberri despachará tres bichos de la ganadería de Lopez, de Tudela. El corresponsal.

Vizcaya

Bilbao 16 (10 noche.)

Para la asamblea

En la Casa Consistorial se ha reunido esta mañana la junta local de primera enseñanza, la cual, además de despachar varios asuntos de trámite, designó la comisión que le ha de representar en la asamblea de enseñanza que se celebrará en Madrid.

Se designó para ella al jefe del negociado de enseñanza del Ayuntamiento y á cinco señores más.

Sobre destituciones

Sigue siendo objeto de todas las conversaciones el asunto relativo á la destitución de los guardias municipales que ayer le di cuenta.

Aunque la opinión se muestra conforme con esta resolución, los republicanos piensan exigir de los concejales correligionarios suyos, que interpeleen al Alcalde en la próxima sesión sobre este asunto, y logren que los guardias sean repuestos en sus cargos.

¡No hay otro para arreglar cuestiones!

Otro de los asuntos que han sido hoy la comidilla del día es el relativo á la solución de la huelga parcial que los últimos días sostuvieron los obreros de las minas «Mora» y «Amistosa».

Como ya le anticipé, los obreros de ambas minas se declararon en huelga, porque un compañero había sido despedido por insolentarse á un capataz.

El señor Martínez Rivas, dueño de las minas citadas, que en toda ocasión ha demostrado una condescendencia excesiva con los obreros, llamó al capataz y obreros orisuneros de la huelga y después de escucharlos y quedar en el dilema de elegir entre el obrero y el capataz, optó por el primero quien admitió en el trabajo con menoscabo de la autoridad del capataz, y como éste se le manifestara así y le anunciara que los demás capataces harían causa común con él, el señor Martínez Rivas ha arreglado la cuestión despachando á todos los capataces de sus minas.

El tiempo

Hoy hemos tenido un crudo día de invierno, con lluvia y frio á discreción. El corresponsal.

MADRID

Firma de Gracia y Justicia

He aquí los decretos de Gracia y Justicia firmados hoy por S. M. el Rey: Concediendo grandeza de España al conde de la Vinaza. Id. dignidad de Comendador mayor de Aragón y de la Orden de Calatrava al marqués de la Mina. Id. llavero de la misma orden á don Antonio Coello. Id. dignidad de obrero de la misma Orden al marqués de Laurencin. Aceptando la dimisión al fiscal del Tribunal Supremo señor Gomez de Luserna. Nominando fiscal del Tribunal Supremo á don Buenaventura Muñoz. Id. magistrado del mismo alto Tribunal á don Octavio Cuartero. Id. presidente de la Audiencia de Madrid á don Primitivo González Alba. Id. presidente de Sala á don Francisco Mifont. Id. magistrado de la misma Audiencia á don Manuel García Viezma. Id. abogado fiscal del Supremo á don Bernardo Luque. Id. presidente de Sala de Pamplona á don Roberto Santa Cruz. Fiscal de Oviedo á don Enrique Zaldívar. Magistrado de Barcelona á don Antonio Martínez Ruiz. Fiscal de la Coruña á don Antonio Jiménez Sanhaujo. Magistrado de Valencia á don Juan Antonio Hort. Presidente de la Audiencia de Orense á don Pedro Prendes. Magistrado de Albacete á don Manuel García Entrena. Id. de Burgos á don Julio Martínez Jiménez. Id. de la Coruña don Ricardo Podal. Id. de Cáceres don Juan Antonio Betes. Teniente fiscal de Burgos á don José Manuel Puebla. Magistrado de Bilbao á don Leodegario de Unceta. Teniente fiscal de Jaen don Juan Antonio Delgado. Magistrado de Almería don Andrés Pallardo. Magistrado de Salamanca don José González Pulao. Magistrado de Logroño á don Ciriaco Manzanares. Magistrado de Badajoz á don Enrique Castellanos. Magistrado de Soria á don José Tellería. Magistrado de Cadiz á don Galo Ponte. Magistrado de Murcia á don Fulgencio Vega. Nominando también: Arcipreste de Tarragona á don Francisco Vidal. Canónigo de Santander á don Jaime Espases. Canónigo de Gerona á don Mauro Verona. Canónigo de Sigüenza á don José Ferrer. Canónigo de Palencia á don Victoriano Perez.

Las negociaciones con El-Mokri

Esta tarde, como ya anunciamos anoche, quedará completamente ultimado el acuerdo hispano-marroquí. Mañana almorzará El Mokri con los ministros, autoridades de Madrid y Presidentes de las Cámaras. El viernes se dará en Palacio un banquete en honor de El Mokri. El banquete será de 30 cubiertos. El Gobierno concederá á Muley Hafid el Collar de Carlos III y la Gran Cruz de este Orden á El Mokri y al kaid de Ceuta Saíd. El señor Canalejas será condecorado por el Sultán. Hablando con el señor Presidente del Consejo de Ministros acerca de esta cuestión ya resuelta, nos dijo que los relatos que ha hecho la prensa reflejan, poco más ó menos, la verdad. Falta el detalle relativo al asunto de Santa Cruz de Mar pequeña, pues en estas negociaciones se ha tratado también de cosas antiguas. Francia é Inglaterra están conformes con lo que se ha hecho. Todo lo fué notificado á aquellas naciones, de modo que nada se ha hecho á espaldas de ellas. Alemania no fué consultada, pero se sabe que está también conforme.

OTROS ASUNTOS

También nos habló el señor Canalejas del proyecto de Ley del «candado», y dijo que no es cierto que se trate de modificarlo por medio de aceptación de enmiendas. El Gobierno—dijo—está dispuesto á mantener íntegro el proyecto. Respecto á las cuestiones relativas al desarrollo del Giro postal y reformas de Correos dijo el señor Canalejas que no se han incluido en el plan de mejoras porque lo han impedido los aumentos de Guerra y de otros ministerios. Dijo que el Gobierno promete que cuando se apruebe en Mayo el presupuesto complementario ó si se aprueba antes el presupuesto extraordinario, se incluirán estas reformas. Ha asegurado el señor Canalejas que el superávit será aun mayor de lo que se supuso. Respecto de los conatos de huelga en el cuerpo de Correos dijo el presidente, con acento de indignación, que está dispuesto á impedir que circulen determinados telegramas y que se procederá á la captura de los autores. Solo—dijo—son una exigua minoría los revoltosos. El Gobierno está dispuesto á atender las reclamaciones que sean justas, pero si prosperan ciertas actitudes, obraría de modo muy distinto.

Hoy ha recibido el presidente á una comisión de oficiales del cuerpo de Correos que protestaron contra las incorrecciones cometidas—dijeron—por cuatro desdichados.

Para las Cámaras

Para mañana le han sido anunciadas al señor Canalejas en el Senado y en el Congreso, Interpelaciones ó preguntas sobre el convenio hispano-marroquí. Dijo el presidente que él irá á una de las Cámaras para contestar, y el señor García Prieto á otra. El señor Canalejas ha dedicado grandes elogios al señor García Prieto por el resultado de las negociaciones.

Protesta de estudiantes

La Coruña.—Los alumnos de la Escuela de Artes é Industrial protestan contra la supresión, sin causa justificada, de varias asignaturas, supresión por la cual se ven privados de enseñanza más de 100 alumnos.

La huelga del Ferrol

El Ferrol.—Una comisión del Ayuntamiento del Ferrol ha marchado á Madrid. También ha marchado el gobernador civil de la Coruña llamado por el ministro. Estos viajes están relacionados con el problema de la huelga.

El pleito de los consumos

Se comentan las declaraciones hechas por Pablo Iglesias en la reunión celebrada para tratar del pleito de los consumos. El leader socialista se inclinó á la aceptación de la fórmula del señor Azcárate «pues no estamos los republicanos, dijo, en condiciones de adoptar una actitud rebelde en los actuales momentos».

Cuestiones Hispano-marroquíes

Se ha acordado que el Congreso Africano que se iba á celebrar en Melilla, se reuna en Madrid en diciembre próximo.

En vista del éxito obtenido en las negociaciones con El Mokri, se ha dispuesto celebrar una fiesta infantil en la que tomarán parte los niños de todas las escuelas de Madrid, presididos por el Príncipe de Asturias. Todos los niños llevarán bandos de seda con los colores nacionales. A la fiesta asistirán muchas bandas militares.

Se asegura que el Rey presidirá la primera sesión de los Centros Hispano-Marroquíes. Estos organizan un gran banquete, que se celebrará uno de estos días, para obsequiar al Sr. García Prieto y á El Mokri por el feliz término de las negociaciones diplomáticas entre España y Marruecos. También es casi seguro que el Gobierno dé una fiesta en honor del Mokri, el cual mañana ó pasado será recibido por el Rey en audiencia.

Vida palatina

El Rey y el Congreso antituberculoso.—Recompensa merecida.—Los jefes de Sanidad.—Próximas maniobras.—Audencias.—Firma de Guerra.

Don Alfonso ha recibido en audiencia á una comisión del Congreso antituberculoso que se ha celebrado en Barcelona. Componían dicha comisión el diputado señor Lamorena, el doctor Murcia y el juez municipal de uno de los distritos de Barcelona señor Picó.

Los comisionados comunicaron al monarca el acuerdo, adoptado por unanimidad, por el Congreso Antituberculoso, de solicitar una alta recompensa para el delegado regio del mismo. Don Alfonso estimó justísima la petición de los comisionados y merecida la recompensa. Después habló el monarca de sus propósitos de auxiliar todos los trabajos de higienización, demostrando grandes conocimientos sobre cuanto se refiere á los dispensarios antituberculosos.

Más tarde recibió don Alfonso á una comisión de jefes de Sanidad Militar, que entregó al soberano un album de fotografías de las maniobras y escuelas prácticas de la brigada, celebradas entre Guadarrama y el Escorial. El monarca prometió asistir á las maniobras que se celebrarán el año próximo.

Cuando don Alfonso regrese de su anunciado viaje á Sevilla hará una excursión á la finca de Malpica, propiedad del duque de Arizon. El Rey ha recibido en numerosas audiencias militares, entre ellas los generales Gándara, Toca, Gomez Pallette, Martín y Puente. También fué cumplimentado por el Obispo de Canarias.

El Rey ha firmado hoy los siguientes decretos de Guerra: Nominando para el mando de la duodécima división (Vitoria) al general Aguilera. Disponiendo que pase á la reserva el general Fernandez Puente. Ascendiendo á general de brigada al coronel de Ingenieros D. Vicente Abollinos y nombrándole comandante general de la séptima región. Concediendo la cruz de San Hermenegildo al brigadier don Modesto Navarro y á don Antonio Souza. Pase á la reserva al intendente de división Sr. Clarós. Ascendiendo á intendente al subintendente don Domingo Ortiz de Pinedo. Cese en el cargo de jefe de sección del Ministerio el intendente don Martín González. Varios decretos de destinos y condecoraciones.

La «Gaceta»

Este diario oficial publica hoy lo siguiente: Los decretos de Instrucción pública ya conocidos por noticia dada el día en que fueron firmados. Otro concediendo un nuevo plazo improrrogable de 15 días para presentar reclamaciones contra el arreglo escolar provisional. Anuncio de haber entrado la infanta Luisa en el noveno mes de embarazo. Aviso de la existencia de la fiebre aftosa

en los ganados de varias provincias argentinas.

Barco inglés

Ferrol.—Se comenta el hecho de que el crucero inglés «Cumberland», que anunció su venida á este puerto antes del conflicto obrero, se encuentre en Vigo y ha encargado se le remita la correspondencia que dirigida á él haya llegado aquí.

Temporal

Ferrol.—Un temporal muy fuerte ha obligado á las embarcaciones á arribar al puerto.

Paréntesis

Ferrol.—Mientras se gestiona la solución de la huelga, la empresa ha aplazado la despedida de obreros.

Las negociaciones Hispano-marroquíes

En el ministerio de Estado se ha facilitado la siguiente nota oficiosa: El resultado de las negociaciones entre el ministro de Estado y el ministro de Negocios Extranjeros de Marruecos, versa: Primero. Sobre el régimen de la parte que actualmente ocupa España en el Rif, posesiones vecinas, Alhucemas y el Peñón, determinándose que los nombramientos de las autoridades locales marroquíes se hará previo concierto entre los altos comisarios español y serifiano. La policía indígena será instruida por oficiales españoles. La aduana de Melilla, los derechos de los mercados y otros impuestos creados como medio de sostener dicha fuerza, y la intervención en el cobro se hará por empleados españoles. La evacuación del territorio por parte de nuestras fuerzas se verificará el día que se considere que dicha policía indígena está completa y se la juzgue capaz de asegurar la seguridad del litoral, la libertad de las transacciones y el cobro de los impuestos. Segundo. Establecer la seguridad de la plaza y zona mill ar de Ceuta, comprometiéndose el maghzen á no fortificar puntos que pudieran constituir un riesgo para la plaza. El nombramiento y cese del kaid de la línea se verificará por el maghzen, previo aviso al gobierno español. La jurisdicción de dicho kaid será desde el río Quer á Castillejos, y la policía para ese trozo de región fronteriza, estará instruida por oficiales españoles, y la Aduana quedará establecida cuando lo pida España. Tercero. La indemnización acordada á España es de 65 millones de pesetas con el 3 por 100 de interés, á razón de 254 500 pesetas anuales, amortizable en 75 anualidades, y contando como garantía con el 55 por 100 de la parte que corresponda al Maghzen por utilidades mineras. Cuarto. Se procederá al nombramiento de un Comisario marroquí que haga entrega á España de la factoría de Santa Cruz de Mar Pequeña. Dicho Comisario saldrá de Mogador el día primero de año.

En las Cámaras Senado

Preside el señor Montero Rios. Comienza la sesión á las 3 40. El señor Junoy se lamenta de que ayer muriese de hambre una persona en las calles de Madrid. El señor Canalejas lo lamenta también. Se pasa á la orden del día, continuando la discusión del proyecto de servicio militar obligatorio. El ministro de la Guerra habla en favor de su proyecto, en cuya eficacia dice que tiene gran fé. Interviene el general Gonzalez Parrado, explicando la intervención del Estado Mayor. El marqués de Santamaría combate el proyecto, contestándole el ministro de la Guerra. El Obispo de Jaca vuelve á censurar el mismo proyecto, y también le contesta el general Aznar. El general Linares protesta contra ciertas palabras pronunciadas por el ministro de la Guerra, desvirtuando el debate, y anuncia una interpelación sobre la campaña de Melilla, para que sepa el país cómo fueron las tropas. Las palabras del ministro (dice) provocarán un debate entre el capitán general Primo de Rivera y el orador, teniente general. Varios voces: No, entre dos senadores. Siguen rumores, y la presidencia corta el incidente. Prosigue el general Linares combatiendo el proyecto del general Aznar. Este le contesta, defendiéndolo y diciendo que no se explica la actitud del general Linares. Este interrumpe al ministro. Interviene el marqués de Estella diciendo que él pidió al presidente autorización para tratar de la campaña de Melilla, pero no lo hizo para no dificultar las negociaciones con el Mokri. El señor Canalejas se opone á que se inicie dicho debate, porque en el Congreso va á plantearse otro sobre el mismo asunto.

Congreso

Preside el conde de Romanones. En el banco azul los señores Cobian y Merino. El señor Cobian contesta al señor Azcárate diciendo que el gobierno no tiene inconveniente en prorrogar el arrendamiento de los consumos, pero no puede el Ayuntamiento fijar el plazo, pues esto compete á la prerrogativa del Parlamento. El señor Azcárate contesta que una cosa es la prerrogativa del Parlamento y otra el compromiso del gobierno en materia de reformas administrativas. Añade que hay exacciones legales, y que basta con el cumplimiento de las promesas. El señor Cobian agrega que el gobierno es el primer interesado en el asunto y que si se aprueban los proyectos económicos antes de 1.º de Julio se cumplirán los mutuos deseos de ambas partes. El señor Merino explica el alcance de las últimas reales órdenes sobre el asunto. El Sr. Martín Sanchez combate el presupuesto de Hacienda.

CREDITO NAVARRO SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EL AÑO 1864 Capital, 6.000.000 Ptas. OPERACIONES QUE REALIZA EN SU OFICINA DE ESTA CIUDAD Y EN LAS DE SUS SUCURSALES DE TUDELA, ELIZONDO, ESTELLA Y SANGÜESA. Compra y venta de Valores.—PRÉSTAMOS Y CUENTAS DE CRÉDITO, con garantía de Fondeos Públicos, valores industriales ó firmas acreditadas.—DESCUENTOS de letras sobre plaza, de pagarés con garantía de firmas solventes, de imposiciones y cupones.—Compra y venta de monedas de oro, billetes de Bancos extranjeros y BONS DE POSTE.—Préstamos hipotecarios.—Giros y negociaciones de letras.—CHEQUES sobre España y otras naciones.—Admisión de valores españoles y extranjeros en custodia.—Transferencias de fondos desde la Central á nuestras Sucursales y vice-versa. Imposiciones á plazo de un año y 3 1/2 por 100 anual.—Cuentas corrientes y depósitos en pesetas efectivas á la vista con interés de 2 por 100 anual.—En moneda extranjera se abona el uno por 100 anual. Cofres de alquiler

Le contesta el Sr. Cobian (hijo). Se aprueba la totalidad del presupuesto. El Sr. Saillias pide un aumento en el presupuesto para aumentar el sueldo de los aspirantes de Hacienda. Le contesta el ministro, diciendo al señor Saillias que tendrá en cuenta esa petición de aumento cuando prepare la Ley de empleados. Se aprueba el presupuesto de Hacienda y se levanta la sesión.

El Mokri

A las tres y media de la tarde estuvo El Mokri en el ministerio de la Gobernación visitando oficialmente al señor Canalejas. La entrevista fué afectuosísima. A las seis y cuarto El Mokri y todo su séquito se trasladaron oficialmente al ministerio de Estado, donde fueron recibidos por el señor García Prieto y alto personal del ministerio. El Mokri entregó al señor García Prieto una artística caja que contenía la banda y las insignias de la Orden Mora con la cual le ha condecorado el Sultán. Las mismas insignias entregó El Mokri al señor Canalejas. A El Mokri se le dará la Gran Cruz de Isabel la Católica. El Mokri permaneció en el ministerio hasta las nueve de la noche, hora en que quedó definitivamente ultimado el tratado. El señor García Prieto ha recibido muchas felicitaciones por el feliz éxito de sus gestiones. Los primeros en felicitarle fueron el señor Maura y los embajadores de Inglaterra y de Francia. Los diplomáticos afirmaban esta noche en los centros políticos que España ha obtenido un gran triunfo. La cuestión de Correos El señor conde de Sagasta ha recibido telegramas de la mayor parte de los administradores y empleados de provincias expresándole su adhesión y protestando contra aquellos que intentaron una perturbación. El Inspector General de Correos y todo el alto personal de la central de Madrid han visitado hoy al señor Merino para protestar contra la actitud de una insignificante minoría de empleados que, según se dice, han proferido amenazas de huelga por no haber sido aumentado el presupuesto de Correos. El ministro de la Gobernación recabó para sí toda la responsabilidad que pudiera haber en el hecho de que no haya sido aumentado el presupuesto. Manifestó que él sabe perfectamente que hay deficiencias, por falta de dinero, y que es preciso mejorar la situación de los empleados, y acordar un amplio plan de reformas, pero no ha sido posible nada de esto por no permitirlo el presupuesto.

Muerte de Tolstoy.—Colisión entre huelguistas.

Madrid 17 (4 madrugada). (URGENTE.) San Petersburgo.—Ha fallecido el célebre escritor ruso, conde Leon Tolstoy. Barcelona.—En la Plaza de España se ha suscitado una colisión entre los huelguistas metalúrgicos. Se hicieron varios disparos siendo detenido un obrero. MENCHETA.

Mauigna de zapatero

Se vende una máquina de Ardanaz para zapatero, de brazo, sin desgasar. Informarán en casa de don Leoncio Amigot, en Villafranca (Navarra.) 3-1. ¡Ojo! En Bilbao, la Sociedad «Lámparas incandescentes», Apartado de Correos 207, compra bombillas cansadas de filamento carbon, pagándolas á 5 céntimos pieza. Hacen falta agentes. 5-1

Euskal-Jai

Gran partido de pelota para hoy jueves á las tres de la tarde. Ucin y Marquinez (azules) Aramendia y Olaizola (rojos), á sacar todos del cuadro 9 SEGUNDO PARTIDO Latasa y Lesaca (azules) José Eraso y Egúzquiza (rojos) Precios: Sillas y sillas de palco, 1 peseta; galería 0'50.

Arriendo de hierbas

EN OTEIZA El día 25 del actual y hora de las once de la mañana se sacarán en pública subasta las corralizas denominadas: Cortabarreta, Cabanachuri y parte de la de Balsaverria, bajo el tipo y condiciones aprobadas por la Excelentísima Diputación y que se harán presentes en el acto de la subasta. Oteiza 16 Noviembre 1910.—El Alcalde en ejercicio, Tirso Santamaría. 3-1

Banco Vitalicio

Sociedad anónima de Seguros sobre la vida á prima fija Capital social . . . Ptas. 15.000.000'00 Capital desembolsado . . . 3.750.000'00 Reservas en 31 de Diciembre de 1908 comprendidos los reaseguros . . . 26.085.206'77 JUNTA DE GOBIERNO Presidente Excmo. Sr. Marqués de Comillas. Para explicación detallada de diversas combinaciones de Seguro Sebastian Gastearrea Delegado en Navarra, Plaza del Castillo, 36, primer piso, Pamplona. Autorizado por la Comisaría general é Inspección de seguros, el 4 de Agosto de 1909.

Las Comunidades

de riego de Marcella, Peralta, Funes y Marquésado de Falces tienen el proyecto de sindicarse con arreglo á la vigente ley de Aguas, y al efecto sacan á concurso la formación del correspondiente reglamento bajo el tipo máximo de cuatrocientas pesetas. En su consecuencia los que desearan tomar parte en dicho concurso, presentarán sus proposiciones en pliego cerrado, en la Secretaría del Ayuntamiento de Marcella para las once de la mañana del día 22 del actual, advirtiéndole que las Comunidades se reserven el derecho de aceptar la proposición más ventajosa ó desecharlas todas, si no las encuentran aceptables. Marcella 9 Noviembre 1910.—Luis Perez. 4-4

Nodrizza

Hay una de 22 años, primeriza, con buena leche, que desea criar en casa de los padres de la criatura. Informarán en la calle del Redín núm. 4, entresuelo. 4-3

Venta de ovejas

La Junta de Abastos de Gallipienzo desea vender 60 ovejas viejas. Dirigirse al Presidente de dicha Junta. 3-3

Venta

Se vende una mula y un macho de labor, con buena prueba y de seis y siete años respectivamente. Para precios y condiciones dirigirse á Primo Gavari, en Murillo el Fruto. 5-5

Arriendo de carnicería

El día 20 del actual á las 11 de la mañana se procederá en la Sala de actos de este Ayuntamiento al arriendo de la carnicería por tiempo de 2 años con goce de yerbas para 60 cabezas de ganado. El tipo de postura y condiciones de arriendo aprobadas por la Superioridad se hallan de manifiesto en la Secretaría del mismo. Beire 12 de Noviembre de 1910.—El Alcalde, P. S. O., Nicanor Bandrés. 3-2

Zapateros!

Se admiten cuantos se presenten para construir calzado para el Ejército en la zapatería de Félix S. Isasde, Independencia 10 y Barreiras 10, Vitoria. 30-2

Muerte de Tolstoy.—Colisión entre huelguistas.

Madrid 17 (4 madrugada). (URGENTE.) San Petersburgo.—Ha fallecido el célebre escritor ruso, conde Leon Tolstoy. Barcelona.—En la Plaza de España se ha suscitado una colisión entre los huelguistas metalúrgicos. Se hicieron varios disparos siendo detenido un obrero. MENCHETA.

Mauigna de zapatero

Se vende una máquina de Ardanaz para zapatero, de brazo, sin desgasar. Informarán en casa de don Leoncio Amigot, en Villafranca (Navarra.) 3-1. ¡Ojo! En Bilbao, la Sociedad «Lámparas incandescentes», Apartado de Correos 207, compra bombillas cansadas de filamento carbon, pagándolas á 5 céntimos pieza. Hacen falta agentes. 5-1

Euskal-Jai

Gran partido de pelota para hoy jueves á las tres de la tarde. Ucin y Marquinez (azules) Aramendia y Olaizola (rojos), á sacar todos del cuadro 9 SEGUNDO PARTIDO Latasa y Lesaca (azules) José Eraso y Egúzquiza (rojos) Precios: Sillas y sillas de palco, 1 peseta; galería 0'50.

Arriendo de hierbas

EN OTEIZA El día 25 del actual y hora de las once de la mañana se sacarán en pública subasta las corralizas denominadas: Cortabarreta, Cabanachuri y parte de la de Balsaverria, bajo el tipo y condiciones aprobadas por la Excelentísima Diputación y que se harán presentes en el acto de la subasta. Oteiza 16 Noviembre 1910.—El Alcalde en ejercicio, Tirso Santamaría. 3-1

Banco Vitalicio

Sociedad anónima de Seguros sobre la vida á prima fija Capital social . . . Ptas. 15.000.000'00 Capital desembolsado . . . 3.750.000'00 Reservas en 31 de Diciembre de 1908 comprendidos los reaseguros . . . 26.085.206'77 JUNTA DE GOBIERNO Presidente Excmo. Sr. Marqués de Comillas. Para explicación detallada de diversas combinaciones de Seguro Sebastian Gastearrea Delegado en Navarra, Plaza del Castillo, 36, primer piso, Pamplona. Autorizado por la Comisaría general é Inspección de seguros, el 4 de Agosto de 1909.

Las Comunidades

de riego de Marcella, Peralta, Funes y Marquésado de Falces tienen el proyecto de sindicarse con arreglo á la vigente ley de Aguas, y al efecto sacan á concurso la formación del correspondiente reglamento bajo el tipo máximo de cuatrocientas pesetas. En su consecuencia los que desearan tomar parte en dicho concurso, presentarán sus proposiciones en pliego cerrado, en la Secretaría del Ayuntamiento de Marcella para las once de la mañana del día 22 del actual, advirtiéndole que las Comunidades se reserven el derecho de aceptar la proposición más ventajosa ó desecharlas todas, si no las encuentran aceptables. Marcella 9 Noviembre 1910.—Luis Perez. 4-4

Nodrizza

Hay una de 22 años, primeriza, con buena leche, que desea criar en casa de los padres de la criatura. Informarán en la calle del Redín núm. 4, entresuelo. 4-3

Venta de ovejas

La Junta de Abastos de Gallipienzo desea vender 60 ovejas viejas. Dirigirse al Presidente de dicha Junta. 3-3

Venta

Se vende una mula y un macho de labor, con buena prueba y de seis y siete años respectivamente. Para precios y condiciones dirigirse á Primo Gavari, en Murillo el Fruto. 5-5

Arriendo de carnicería

El día 20 del actual á las 11 de la mañana se procederá en la Sala de actos de este Ayuntamiento al arriendo de la carnicería por tiempo de 2 años con goce de yerbas para 60 cabezas de ganado. El tipo de postura y condiciones de arriendo aprobadas por la Superioridad se hallan de manifiesto en la Secretaría del mismo. Beire 12 de Noviembre de 1910.—El Alcalde, P. S. O., Nicanor Bandrés. 3-2

Zapateros!

Se admiten cuantos se presenten para construir calzado para el Ejército en la zapatería de Félix S. Isasde, Independencia 10 y Barreiras 10, Vitoria. 30-2

AGUA DE LOECHES

Antiparasitaria, antierpética, antisifilítica, antiescrofulosa, antibiliosa, y reconstituyente. Cincuenta y cuatro años de uso general.

Purgante y curativa

Único gran diploma de honor

Sus virtudes antiséptica y depurativa asegura LA SALUD A DOMICILIO y es insustituible para la curación de la obesidad, diabetes, infartos del hígado, erisipela, catarros gástricos e intestinales, gota y reumatismo, isquías, apendicitis y enfermedades propias de la mujer.

El Eco de Navarra

se halla de venta en los puntos siguientes. En Madrid: Kiosco de don Patricio Lujan frente al café de Fornos.

The Standard

Compañía de seguros sobre la vida

Establecida en Edimburgo en 1825

INSCRIBIDA EN EL REGISTRO DEL MINISTERIO DE FOMENTO

Beneficios declarados. Ptas. 37.500.000 oro. Fondos acumulados. 175.000.000 Sinestros pagados. 306.250.000

BENDITOS SEAN LOS POLVOS ANTISEPTICOS CALBER! Para limpiar y purificar la piel preservándola de todo sufrimiento de escoriaciones, granos e irritaciones, no tienen sustituto.

HOPPOUM. Cura la diarrea, el estómago, el hígado, la vesícula, la bilis, la indigestión, el estreñimiento, vomitos de los niños, etc.

Las Turbaciones de la Circulación

El Artritisismo

Será un error muy grave creer que hubiera de emplear el DEPURATIVO RICHELET cuando aparecen las manifestaciones externas (enfermedad de la piel) debidas a una invasión de humores en la sangre.

Depósito General: D. Francisco Loparte, Droguería, calle Loyola 9 (esquina), San Sebastián. Puntos de venta: Droguerías de D. Valentín Marquina y Sucesor de Jesús C. Castillo: PAMPLONA.

CHOCOLATE DE LA TRAPA. FABRICADO POR Las Religiosas Cistercienses de TRAPENSES. DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BARROS.

Table with 3 columns: Paquetes de, Pastillas, Pesetas. 1.ª marca: Chocolates de la Trapa... 400 gramos. 14 16 y 24. 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50.

La Unión y el Fénix Español. COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS. CAPITAL SOCIAL 12.000.000 de pesetas efectivas. COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO.

Boletín Religioso. SANTORAL. Día 17 Jueves.—Santa Gertrudis la Magna. En atención a la grandeza de Santa Gertrudis se la titula Magna.

ESTAFETA LOCAL. MERCADO DE CEREALES. Trigo 5,55. Habas 4,40. Cebada 3,40. Avena 3,30. Maíz 3,50. Beza 5,15.

EMPLASTOS POROSOS DE ALICOCK. Fundada en 1847. Son estos un remedio universal contra dolores de riñones (los cuales son tan frecuentes en las mujeres). Ellos producen un alivio instantáneo.

Compositor y profesor DE ACORDEÓN. Se dan lecciones de acordeón en sencillos y dobles, de dos teclados y ocho bajos a precios económicos.

Institución St. Pierre. 11—Rue Triac, Bordeaux. Es uno de los más antiguos y acreditados centros de enseñanza para el estudio del idioma francés.

Podemos probar. que nuestros agentes generales ganan más de 200 pesetas por semana. Si gana V. menos de 25 pesetas por día, escribanos enseguida.

Agencia de Publicidad. JOSE STORR. Hijo y sucesor de Ricardo Storrr. Proprietario. EMILIO COLOMINA.

VALORES DE NAVARRA. Colización de ayer. Deuda provincial al 4 por 100. Id. municipal al 3 y 1/2 por 100. Crédito Navarro.

PASATIEMPOS. Rasgos literarios. El asno y el caballo. Un asno más soberbio que valiente apostóse a correr con un caballo, a ver quien de los dos más diligente ganaba una carrera sin desmayo.

Charada. En las noches que horrosas salen de inclemente frío, en las noches crudas, masias, que son de tenaz martirio, en esas noches tremendas de nieve, lluvia y granizo, en esas noches que alejan de la Plaza del Castillo y de otros amenos sitios, yo, en mi capa muy envuelto y por demás de encogido, a casa de mi «dos» marcho porque allá, junto al hornillo, arde un fuego que calienta al mortal más atenido, pues sus llamas son tan grandes como las de este carino que siento por una hermosa de la cual no soy querido.